

# HERALDO DE ZAMORA

SEGUNDA EDICION\*\* SIGLO II  
Fundador: Don Enrique Calamita Matilla  
DOS EDICIONES  
Número suelto: 15 céntimos

Capital, un mes.....	Pesetas	2'50
Fuera, trimestre.....	id.	7'50
Portugal.....	id.	15'00
República Argentina.....	id.	50'00

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

Viernes 31 Diciembre de 1937.-II Año Triunfal  
DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 6  
Teléfono, 1.722

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS	Cuarta plana 20 céntimos... Ptas. 0'10
	Tercera " 15 " " " " 0'08
	Reclamos y Gacetas... " " 0'05
	Primera plana... " " 0'15

Los remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos

## El enemigo sufrió ayer en el frente de Teruel un formidable descalabro

Las columnas que acuden en socorro de la ciudad heroica causaron a los rojos más de SEIS MIL BAJAS.

### En combate aéreo fueron derribados ocho aviones rojos

#### Cuartel General del Generalísimo

##### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 30 de Diciembre de 1937

En el día de hoy, ha continuado el brillante avance de nuestras tropas sobre Teruel y después de un magnífico asalto de las posiciones enemigas los rojos sufrieron un serio descalabro, siendo arrollados y perseguidos por nuestras tropas que les ocasionaron más de 6.000 bajas, pasando de 600 el número de prisioneros que se les han hecho, entre ellos el jefe de una brigada y numerosos oficiales.

Los muertos recogidos en el campo pasan del millar, siendo elevadísimo el número de ametralladoras, piezas antitanques y armamento recogido.

Se han rebasado en nuestro avance la carretera de Campillo y Concué y las alturas al Sur de Primer Vallejo, Pedrizas y Los Morrones y cruce de carreteras, continuando el avance en el momento de cerrar el parí.

En Teruel continuó la heroica defensa de la población.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo fueron derribados ocho aviones enemigos, cinco CURTIS, dos RATAS y un MARTIN BOMBER, sin bajas por nuestra parte.

Salamanca, 30 de Diciembre de 1937. (2.º Año Triunfal).—De orden de S.E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

## Motivos de la Guerra

### ALGUNOS ANTECEDENTES

Al instaurarse en España, por sorpresa, la "república democrática de trabajadores de todas clases", comenzó a acentuarse el paro obrero, cosa muy natural entre los ambiciosos marxistas puesto que los más permanecían en espectación "de parados" y en espera "de enchufes" que fué el colmo de los ideales de aquella gente que no se conformaron con un destino bien retribuido sino que desempeñaron, o mejor dicho, llegaron a cobrar sueldos fabulosos, pues hubo uno del gremio de panaderos que se le calcularon doscientas mil pesetas en sueldos; emolumentos mayores los hubo también.

Se hizo una Constitución sin más intervención que los creadores del nuevo régimen y a los pocos días hubo de promulgarse una Ley de Defensa de la República para no hacerse uso de la Constitución. Se elevaron los sueldos de ministros de treinta a cuarenta mil pesetas. Se creó el Parlamento a sueldo de mil pesetas mensuales y viajes pagados por mar, por tierra y por aire y hasta se intentó poner coche a los señores diputados... suponemos que esto del coche sería exclusivamente para los del régimen.

Pero esto era poco; faltaba una segunda parte, y era que los señores diputados debían de cobrar su sueldo por adelantado y se acordó hacer lo así de los días uno al cinco de cada mes. De 474 diputados no asistían a las sesiones ni ciento. Había necesidad de recomendarles la asistencia y es que los representantes se dedicaban a conocer Madrid y a disfrutar de sus delicias con la ayuda de las mil pesetas.

Entraba uno en un café y se conocía el grupo de diputados por la abundancia de servicio de mesa.

La industria y el comercio se estremeció desde los primeros momentos. La banca privada tuvo que poner se por fuerza a las órdenes del nuevo gobierno, enemigo de empréstitos, y no obstante emitieron unos cuantos.

Tampoco la República era partidaria de monopolios, pero los estrujó cuanto pudo y a ellos llevó sus representantes con sueldos de 50.000 y más pts. Realizó inspecciones domiciliarias pretextando el conocer si había armas pero cuando no había armas se llevaban lo que podían.

Las personas decentes se dieron en inmediata cuenta de lo que podía ser la segunda república española, esa desdichada república que jamás dió un grito de ¡viva España! ni ¡viva la Patria española! Hizo creer a las gentes que la bandera española que había aceptado como buena la primera república, no era de España sino de la monarquía. No hubo posibilidad de que poetas y músicos compusieran un himno, el himno de la patria republicana, y en su sabiduría, los gobernantes adoptaron el himno de Riego, que lo había usado como himno nacional Fernando VII, y claro está, a una república así había que calificarla de "república de la broma".

Al día siguiente de proclamada la República comenzó el incendio de iglesias y la persecución contra los religiosos, siendo los más castigados los jesuitas cuya compañía quedó disuelta. Se declaró el laicismo y como cosa nueva, la aceptaron con entusiasmo los educadores del pueblo sin saber dar a estas doctrinas su verdadera significación y se suprimió la enseñanza religiosa impidiendo que los padres educaran a sus hijos según su conciencia. La cosa iba sin quiebras pero surge a la vida pública Falange Española y todas las izquierdas se lanzan con denuestos y amenazas contra ella; en muchas capitales y principalmente en Madrid se cometieron crímenes, amparados por el gobierno. Las víctimas, como supondrá el lector, eran significadas personas de derechas. Los asesinos no eran de tenidos y en muchos casos declaraban los del orden público que les estaba prohibida detenerlos.

Socialistas y comunistas salían al campo los días festivos, y ya de noche entraban en Madrid, como pudiesen, haciendo algún ruido, para ir, llevando al parecer, por una una estaca; la provocación era manifiesta y se repetían los hechos sangrientos.

Hubo necesidad de impedir estas manifestaciones y a ello se atrevió un hombre bueno, Salazar Alonso, que con ello firmó su sentencia de muerte.

Suprimidas estas orgías, se reproducían en las vías públicas los asesinatos realizados con premeditación, alevosía y abuso de autoridad. Esto ocurría a diario en el Madrid alegre y confiado que empezó a ser tristán y miedoso.

Cuando se intentó acabar con Largo Caballero y Jiménez de Asúa, los agresores fueron detenidos, y seguramente habrán sido asesinados. Los agresores de familias distinguidas, no han parecido.

Al formarse el "Frente Popular", la vida comenzó a hacerse imposible; los crímenes y saqueos tenían asustados al Madrid laborioso y trabajador. Los "navegantes", "mangantes" y "maleantes" son los únicos que vivían bien. Los establecimientos alimenticios eran saqueados por cuadrillas de malhechores que se llamaban obreros sin trabajo. Se repitieron casos de que dueños de establecimientos trataban de defenderse dentro de sus casas disparando un tiro al aire, y fué llevado a la cárcel, mientras sus agresores se apoderaban de las existencias sin que nadie les llamara al orden.

La consigna era: un estacazo a los caparates y un tiro en la calle, y ya no quedaba un sólo testigo, ni una autoridad. La indignante policía roja temía más a las cuadrillas de mujeres que a los hombres.

En muchas ocasiones hubo algún diputado que pretendió dar estado parlamentario a los sucesos que a diario se desarrollaban en Madrid, pero el Gobierno dificultaba la discusión empleando la coacción y el atropello contra los diputados decentes. El asunto se fué aplazando, y las "Pasionarias" y los "Narcisos" insultaban groseramente a los oradores de derechas que eran constantemente amenazados.

La censura de Prensa (entonces no se había pensado en el requisamiento) no permitía hablar de estos sucesos, pero se comentaban en todas partes como ciertos.

Agotados todos los procedimientos de concordia, el Gobierno seguía protegiendo la violencia, y estallaron

dos huelgas formidables que duraron muchos meses; la de los ascensores y la de la construcción, sin que los marxistas del poder encontraran soluciones porque no les convenían, pues lo que pretendían era el desquiciamiento social.

Las relaciones entre la U. G. T. y la C. N. T., eran poco cordiales. Bastaba que propusieran una cosa para que el otro la rechazara en amigable composición; no predominaba más que el atropello, pues todos, socialistas y comunistas, cifraban su porvenir en el reparto social.

Las campañas de difamación contra el Ejército causaban repugnancia, aunque a pesar de ello han encontrado traidores que les defiendan. El Glorioso Alzamiento Nacional, no solamente salva a España, sino que salvará al mundo entero. Ya estamos viendo que dieciocho naciones están dispuestas a acabar con el marxismo.

La Sociedad de las Naciones se va derrumbando por momentos; este es el síntoma más elocuente.

Las Cortes españolas han vivido en precario siempre y la Patria ha estado en perpetuo estado de alarma, según la calificación oficial del desgobernado anónimo de M.-V.-B.

Por no hacer demasiado largo este trabajo lo continuaremos en días sucesivos.

EL CONDE DE X.

## La ofensiva de Teruel, otro fracaso más catastrófico aún

### Las masas borreguiles se repliegan

Paris.—El corresponsal de Havas, en el frente de Teruel comunica que la columna que manda el general Dávila, fuertemente apoyada por la aviación, logró apoderarse de la primera línea de los rojos situada en el cruce de carreteras de Teruel a Daroca y Albarracín. El combate continuó por la tarde hasta el atardecer, manteniendo los nacionales la ventaja, a pesar de la dura resistencia de las tropas rojas.

Los aviadores nacionales comunican que en otras partes del frente las tropas rojas han empezado un movimiento de repliegue general. Todas las carreteras se hallan cubiertas de largos convoyes de material que se dirigen hacia el suroeste.

San Juan de Luz.—La gran batalla de Teruel, preparada por Franco, empezó ayer por la mañana, adquiriendo una amplitud desconocida desde los principios de la guerra civil.

La acción principal se desarrolla al suroeste de la ciudad, sobre las alturas próximas al pueblo de Villastar. Esta acción ha sido completada por un movimiento al noroeste. Antes la artillería Nacional efectuó una violentísima preparación apoyada por cien trimotores de bombardeo.

La resistencia de los rojos fué fácilmente vencida, efectuando en el monte "La Pedrizas", donde resistieron tenazmente, pero que las tropas nacionales lograron conquistar más tarde. La batalla continuaba ayer mañana.

## La distinta conducta de los aduaneros y de la Guardia Móvil

Perpignan.—En la madrugada del día 25 del actual, cuatro evadidos de la zona roja fueron detenidos al llegar a unos mil novecientos metros de Moreillas, procedentes de las islas, por tres aduaneros franceses que se hallaban apostados en la cuneta, los cuales después de llamarles cobardes porque huían, los amenazaron con devolverlos a los carabineros de la zona roja española, porque en otro caso los matarían ellos mismos. Afortunadamente la proximidad de un puesto de la Guardia Móvil, solucionó la cuestión en el sentido de permitir a los fugitivos la entrada en territorio francés no sin que los propios individuos de la Guardia Móvil criticaran severamente la conducta de los aduaneros.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

## Don Ignacio Martínez Prada

(Guardia Civil retirado)  
que falleció en esta ciudad el día 31 de Diciembre de 1936  
a los 60 años de edad,  
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Su afligida esposa, doña Faustina Riego Guerrero; hija, D.ª Mónica Martínez Riego; hijos políticos, don Pedro Rubio Carrera y doña Faustina Ortiz Guillén (ausente), nieto, Ignacio Martínez Ortiz; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia,

Al recordar a sus amistades tan sensible desgracia les ruegan se dignen encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir al Funeral de Cabo de Año que se celebrará el día 3 del próximo mes de Enero, a las ocho y media de la mañana, en la Iglesia parroquial de San Lázaro, de esta ciudad, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Zamora 31 de diciembre de 1937.  
Casa dolorida: Carretera de La Hiniesta, 16  
(No se reparten recordatorios).

Pro Aguinaldo del Soldado

Donativos que han hechos los Ayuntamientos de la provincia, para la suscripción Pro Aguinaldo del Combatiente: Guarrate 204'80 pesetas. Pobladora del Valle, (segundo donativo) 300 pesetas.

Doctor Velasco

RAYOS X RAYOS ULTRAVIOLETA DIATERMIA - CORRIENTES

Ha trasladado su Clínica a Avda. de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.

Boda distinguida

A las cuatro de la tarde de ayer, tuvo lugar el enlace matrimonial del culto joven, don Domingo Fernández Valdeón, con la distinguida y simpática señorita María Sacristán Galarza, perteneciente a una de las más distinguidas familias de la aristocracia zamorana. La boda se celebró en el domicilio de la contrayente, y en privado. Ofició en la ceremonia nupcial, el párroco de San Vicente Mártir, don Ramón Berián. Apadrinaron a los nuevos esposos, don Fernando Gutiérrez y doña Blanca Arrieta Sacristán. Han sido numerosísimos los invitados a este fausto acontecimiento, en tres los que se vieron distinguidas por sociedades de la más selecto de la sociedad zamorana. Los nuevos contrayentes han salido en viaje de luna de miel hacia las ciudades del Norte y otras capitales importantes de la España liberada. Enviamos nuestra felicitación a los recién casados, a los que deseamos las mayores venturas y prosperidades en su nuevo estado.

La requisita de Chatarra

Esta semana, en este mes, sino de mucho tiempo. No olvides que debes hacer cuantos donativos puedas.

F. E. T. y de las J. O. N.-S.

Comisión de Requisa de Chatarra

Relación de quienes en los días últimos han obsequiado con vino y boca dillos a los soldados de la chatarra: Bar Alegría. Bar Norte. Bar Bruno. Esta Comisión ha prescindido, en los barrios, para mayor seguridad, de las cubas-depósito, marcando en cambio un corral donde los vecinos pueden ir a depositar su chatarra fácilmente transportable. Hasta ahora está nombrado el del barrio de San Frontis, corral de Enrique Martín Lozano, calle Larga, números 17 y 19, y el del barrio de Olivares, corral de Juan Conde. Cada envío se ruega que venga con el nombre del donante.

DE HACIENDA

Por la Delegación de Hacienda, se han puesto al cobro los siguientes libramientos: Don Feliciano Vázquez. Don Agustín Martín. Don Alejandro San José. Don Alfonso Diez Prieto. Don Delfín Puertas. Don Jesús Revolveda. Don Pelayo Manso. Don Ricardo López. Don Manuel Grande, S. A. Don Toribio Mayo. Don Isidro Baz. Don Teodoro Aguilar. Talleres Movilizados y Militarizados "La Veguilla", Benavente. Se advierte a los señores perceptores de libramientos puestos al cobro por esta Delegación de Hacienda la necesidad de hacer efectivos estos antes de finalizar el año en curso, toda vez que de no hacerlo así se procederá a su anulación.

ANIS BOMBITA, dulce aromatizado RUTE



La jornada es dura

y exige del hombre de trabajo un perfecto dominio de sus nervios. El que sepa mantener sus fuerzas en perfecto equilibrio durante el trabajo, evitando los dolores que atormentan nuestro cuerpo, disfruta doblemente de la vida. Recuerde a tiempo la



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO "VICTORIA".--Publicidad.--SEVILLA

Programa de Radio Nacional Salamanca

Que empezará a regir a partir del 1 de Enero de 1938

Longitud de onda: 238'5 metros = 1.258 kilociclossegundo

Emisión de la mañana, de 9 a 10 De 9 a 9'30, información. De 9'30 a 10, música ligera. Emisión de sobremesa, de 13'30 a 15'30 De 13'30 a 14, música popular. De 14 a 14'30, música por el sexteto. De 14'30 a 15, información (1). De 15 a 15'30, música por el sexteto. Emisiones de la tarde, de 18 a 21'30 De 18 a 18'30, emisiones Alemania e Italia. De 18'30 a 19'30, concierto por el sexteto. De 19'30 a 20'30, información y música variada. De 20'30 a 21'30, emisiones para España. De 20'30 a 20'40, alemán. De 20'40 a 20'50, italiano. De 20'50 a 21, portugués. De 21 a 21'15, francés. De 21'15 a 21'30, inglés. Emisión de la noche, de 22 a 1 De 22 a 22'45, Charla del general Queipo de Llano. De 22'45 a 23'15, información (2). De 23'15 a 23'30, parte oficial y crónica. De 23'30 a 24, parte oficial en idioma mas (3). De 24 a 0'45, música. De 0'45 a 1, emisión para zona roja. Los sábados de 19'30 a 19'40, servicio religioso. Los domingos de 1 a 1'10, servicio religioso.

(1) El programa de 14'30 a 15 se retransmitirá por todas las emisoras regionales de onda media a excepción de las de Salamanca, Palma de Mallorca, Las Palmas y Tenerife. Además será retransmitido por las de onda corta de: Burgos, (7.100 kc/s. 42'45 m.), Bilbao (7.246'37 kc/s. 41'40 m.), Cádiz (7.142 kc/s. 42 m.), Cúcuta (7.134 kc/s. 42'05 m.), Córdoba (7.117'24 kc/s. 42'14 m.), Jaca (7.177 kc/s. 41'8 m.), Las Palmas (7.200 kc/s. 41'66 m.), Radio Nacional A-Z (Frente de Madrid), (6.750 kc/s. 44'4 m.), Radio España (Frente de Madrid) (7.060 kc/s. 42'82 m.), Oviedo (7.240 kc/s. 41'43 m.), Pontevedra (7.212 kc/s. 41'50), Salamanca (Pizarrales) (7.500 kc/s. 40 m.), Salamanca (Pizarrales), (6.676 kc/s. 44'93 m.), Salamanca (7.070'50 kc/s. 42'43 m.), San Sebastián (7.203 kc/s. 41'65 m.), Tetuán (13.992 kc/s. 21'75 m.), Tenerife "El Tablero" (10.370 kc/s. 28'93 m.), Tenerife (7.474 kc/s. 40'14 m.), Valladolid (7.006 kc/s. 42'82 m.), Vitoria (7.027 kc/s. 42'69 m.) y Zaragoza (7.002 kc/s. 42'84 m.) (3) El programa de 23'30 a 24 será retransmitido por: Alcazarquivir (7.121 kc/s. 42'12 m.), Salamanca (Pizarrales) (7.500 kc/s. 40 m.), Salamanca (Pizarrales) (6.676 kc/s. 44'93 m.), Tenerife "El Tablero" (10.370 kc/s. 28'93 m.), Tetuán (13.992 kc/s. 21'75 m.) Longitud de la onda, 28'93 m. 10.370 kc/s. Noticiario y música Para Europa, de 20'30 a 21'30. (1) De 20'30 a 20'40, alemán. De 20'40 a 20'50, italiano. De 20'50 a 21, portugués. De 21 a 21'15, francés. De 21'15 a 21'30, inglés. Para América del Sur, de 0'45 a 1'45. (2) De 0'45 a 1'15, noticiario. De 1'15 a 1'45, música. Los martes y viernes de 1'15 a 1'45, sexteto. Para América del Norte, de 2 a 3 en inglés: (3) De 2 a 2'30, noticiario. De 2'30 a 3, música. Los martes y viernes, de 2'30 a 3 sexteto. (1) Este programa será retransmitido por las emisoras de onda corta de: Bilbao (7.246'37 kc/s. 41'40 m.), Salamanca (Pizarrales) (6.676 kc/s. 44'93 m.), Salamanca (7.070'50 kc/s. 42'43 m.) y San Sebastián (7.203 kc/s. 41'65 m.) (1), (2) y (3). El programa será retransmitido por las emisoras de onda corta de: Alcazarquivir (7.121 kc/s. 42'12m.), Salamanca (Pizarrales) (7.500 kc/s. 40 m.) y Tetuán (13.992 kc/s. 21'75 m.).

F. E. T. y de las J.O.N.-S.

ORDEN Se ordena a todos los afiliados a Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se presenten en nuestro Cuartel mañana día 1.º de enero de 1938 y pasado mañana día 2, a las diez y media en punto de la mañana, con el fin de asistir a misa al sitio de costumbre. Es obligatoria la puntualidad y asistencia de todos los afiliados. Zamora 31 de diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Delegado Local de O. J.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS Ana María, Margarita, Josefa Priedo Santos. Alfonso Fernández Rodríguez. Angel Rodríguez Sánchez. María de los Remedios Mercedes Alvarez Manriquez. DEFUNCIONES María Antonia Moscoso Tobal, de 82 años. MATRIMONIOS Emilio Jordán Cubero, con Juana Velasco Ariza.

Para incrementar los recursos destinados al sostenimiento de la gran obra social que constituye el Patronato Nacional Antituberculoso, durante los días comprendidos entre el 22 de Diciembre y el 3 de Enero, ambos inclusive, se aplicará una sobretasa especial de diez céntimos para toda la correspondencia que circule por el territorio liberado.

Del Gobierno civil

Entre las visitas recibidas por el señor Gobernador Civil, figura la de la Junta de Gobierno del Colegio Oficial de Agentes Comerciales, quienes después de cumplimentarle y ofrecerle sus respetos a la primera autoridad de la provincia, le dieron cuenta del número de agentes comerciales que se dedicaban clandestinamente al ejercicio de la profesión. El señor Gobernador, prometió atender las indicaciones que se le hicieron, estando dispuesto a sancionar, tanto a los comerciantes que compran sin la exhibición del correspondiente carnet, como a los agentes que se obstinan en permanecer al margen de la ley.

Fiestas de Nochebuena para los soldados heridos

Toledo.—hoy viernes, día de Nochebuena, se verificará el reparto del combatiente a los hospitalizados en los diversos Hospitales de provincia incluso en el equipo quirúrgico de la Ciudad Universitaria. Con este motivo se celebrarán festivales en todos los hospitales, en los de la Capitanía actuará la compañía Lírica de Lino Rodríguez y la banda de la Academia de Infantería, encargándose las señoras de repartir hoy los aguinaldos. Para la organización de estas fiestas de aguinaldo en los demás hospitales, se han nombrado Juntas locales.

De ayer a hoy

No quiere ser olvidado así como así este treinta y uno de diciembre de mil novecientos treinta y siete. Y para ello se ha presentado envuelto en una sábana de frío, tan intenso, que nadie ha salido a la calle sino ha sido por pura necesidad; de modo que estas están casi desiertas en pleno día. Pero debemos de consolarnos, porque también en Sevilla, según la radio nos acaba de comunicar, se ha hecho sentir el frío. Sin embargo se compensa esto con la victoria que hora tras hora están consiguiendo nuestros soldados en el frente de Teruel, donde el enemigo marxista quedará, no tardando mucho tiempo, aniquilado definitivamente. Es posible que el parte de guerra de esta nochevieja, nos quede un recuerdo también perdurable, un recuerdo de valor y de triunfo. Y a esperar que el año de mil novecientos treinta y ocho que ya ha pedido permiso para presentarse en la nueva España sea tan próspero para nuestro país como el que se está despidiendo en estas horas últimas.

Comisión provincial de 1.ª Enseñanza de Zamora

ANUNCIO Habiéndose dispuesto por la Comisión de Cultura y Enseñanza, que se exija a las Maestras aspirantes a interinidades la certificación que acredite «Han solicitado su incorporación al Servicio Social», por el presente se pone en conocimiento de las que figuran en la lista definitiva de esta provincia, vienen obligadas remitirla a esta Comisión, presentándolas o enviándolas a la Sección Administrativa, durante el plazo de veinte días a contar desde esta fecha, previéndolas que, pasado dicho plazo, no se nombrará a aquellas que no la hayan remitido. De conformidad con lo dispuesto en el Decreto de creación del «Servicio Social» están exentas de la prestación de dicho servicio las que reúnan las excepciones siguientes: 1.ª Defecto físico o enfermedad de los que se derive imposibilidad evidente de prestar servicio. 2.ª Estado matrimonial o de viudez, si en éste último caso existe uno o más hijos bajo la patria potestad de la que invoque la exención. 3.ª Haber prestado servicios por un período equivalente al de duración del «Servicio Social» en hospitales de sangre, en las obras de asistencia a Frente o en Instituciones similares creadas durante la presente guerra. Por lo tanto las que reúnan alguna de las excepciones señaladas lo justificarán dentro del citado plazo, a excepción de la de edad, pues este justificante (Partida de nacimiento) ya obra en el expediente. Lo que se anuncia para conocimiento y cumplimiento. Zamora 30 de diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Presidente, Juan Jaén.—El Vocal, Dámaso Alvarez Reyero.—El Secretario, Manuel de Avila.

!!Viva España!!

Compañía Nacional de los ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día 29, y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

Table with columns: Estaciones de procedencia, CONSIGNATARIOS, Naturaleza de la mercancía, Núm. de bu'tos

Mercancías llegadas a esta estación el día 30

Table with columns: Estación, Mercancía, Cantidad

CARTELERA DE LA EMPRESA SAN VICENTE NUEVO TEATRO Teatro PRINCIPAL TELEFONO 1315 Hoy viernes: Butaca, 1,60 y 2 ptas. A las 4'45, a las 6'45 y 10'15 EL ACONTECIMIENTO SUBLIME Estreno de la magna película de 20 TH. «Century Fox» 1938 Prisionero del odio Creación de Warner Baxter y Gloria Stuard La mejor del año Mañana sábado: Butaca, 1,60 y 2 ptas. U tmo día de la sublime película, la mejor del año Prisionero del odio Por Warner Baxter y Gloria Stuard No lo olvide la película cumbre Prisionero del odio

Las autoridades francesas protegen el envío de armas a los rojos

Paris.—El corresponsal del «Journal de Budeoss», comunica que ha llegado a aquel puerto un barco descargando 2.950 toneladas oficialmente declaradas como maquinaria agrícola, pero que, según supone todo el mundo, se trata en realidad de armas y municiones destinadas a los rojos de España. Las autoridades aduaneras, convenidas de que no se trataba de maquinaria agrícola, pidieron instrucciones a Paris y las autoridades competentes enviaron un Inspector. Paris.—Algunos periódicos de la tarde, publican la noticia de que ha llegado a Burdeos el barco «Servilet» que desembarcó 2.950 toneladas de armamento y municiones que por vía terrestre van a ser reexpedidas a la España roja.

Niño necesitado:

Se acabó para tí el mirar ansioso en los escaparates de juguetes. LOS REYES MAGOS, que este año vendrán escoltados por camisas azules como aquella con que tu hermano fue a la guerra, te traerán de su parte, el juguete con que tanto días soñaste.

«El Elixir Sáiz de Carlos ha curado mi estómago...! Indudablemente es el tratamiento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos. Así lo declaran millones y millones de enfermos que, cansados de los sufrimientos y privaciones a que se ven sometidos, han recuperado la salud con este famoso medicamento, único para las enfermedades del estómago e intestinos. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

# El gobierno rojo prepara la fuga

## Lo que dicen nuestros soldados La Navidad en el frente

Continuamente recibimos cartas del frente, en las que nuestros soldados, después de exteriorizar su patriotismo, dedican un recuerdo cariñoso a la patria chica. Algunas de estas cartas han ido apareciendo en nuestras columnas, porque a falta de otro mérito, tienen el fundamental de un patriotismo que aunque expresando con más o menos brillantez refleja un espíritu tan elevado que debe servirnos de orgullo a todos los españoles. No podemos esperar que nuestros soldados hagan primores literarios en sus cartas, ni siquiera que estas sean modelo de redacción. Debe bastarnos, para recibirlos con complacencia, la consideración de que en su mayor parte son de hombres rudos que no entienden de otra que de sacrificios. Y este sí que no le han regateado desde el primer momento nuestros soldados, a los que queremos ofrecer la pequeña satisfacción que pueda producirles ver reproducidos sus escritos.

Hoy, sin quitar punto ni coma, publicamos la carta siguiente que nos dirige un soldado del Regimiento de Toledo:

"A los familiares de los soldados del Ejército Español:

Termina de pasar la fecha del Nacimiento del Niño Jesús. Todos estos días habréis recibido cartas de todos los familiares que tenéis en el frente. En todas ellas os decíamos que estaríamos tranquilos, que nosotros pensábamos pasar muy bien estos días, porque nuestro mando había ordena-

do que se extremaran las atenciones. Yo con esta carta, quiero deciros como hemos pasado la Nochebuena. A la hora de la cena se nos comunicó que nuestro padre—que así consideramos al jefe del batallón—, había invitado a un soldado por cada compañía para cenar con él. Todo el batallón—agradecido la deferencia. Mis hermanos de campaña y yo nos pusimos a cenar pensando en nuestros hogares. Terminada la cena se iniciaron a los postres los brindis, y al descorchar la primera botella de coñac un soldado brindó por el Ejército Español, el segundo por todos los Mandos y el tercero por las madres, esposas e hijos de los que nos encontramos combatiendo. Estas sencillas expresiones, que nos hicieron revivir el recuerdo de los nuestros, trajeron algunas lágrimas de alegría. Terminada la cena, nuestro sargento repartió unos cigarrillos de su paquete. Se cantó el Himno del Regimiento y haciendo el saludo militar dimos por terminada la noche.

Del día de Navidad, puedo decir que la comida fué mejor que la de una buena boda. Y el día del Año Nuevo nos espera otra parecida. Así que madre, esposas e hijos, no apurarse que la guerra terminará pronto y que nosotros lo pasamos muy bien. ¡Viva el Ejército Español! ¡Viva Franco! ¡Viva España!

Un soldado de octavo batallón, sección de morteros del Regimiento de Toledo.

## Cambio de régimen en Rumania

Bucarest.—El señor Goga, anticipó ayer a los periodistas, el programa que hará público por medio de la Radio el día de año nuevo.

Goga, declaró que el mayor ideal del nuevo gobierno es el de realizar el nacionalismo, siendo su lema basado en los Gobiernos de Dios, Patria y Rey, y el de Rumania para los rumanos.

El nuevo presidente hizo resaltar luego, el hecho de que su gobierno se haya formado constitucionalmente, y añadió, que pedía el apoyo de todos los rumanos de buena voluntad, la colaboración de las minorías técnicas para que Rumania pudiera llevar a cabo su misión histórica.

Médico cubano que voluntariamente se inocula el cáncer :

Habana.—El primer secretario de la oficina de Sanidad Pública de Cuba, Doct. Mattia, desde hace dos me-

ses espera con serenidad el desarrollo que ha de sufrir en su persona, una infección cancerosa provocada por él mismo sacrificándose por la Ciencia.

El objetivo que perseguía era demostrar el fundamento de la teoría según la cual el cáncer puede ser transmitido de una persona a otra mediante la directa inoculación de "elementos cancerosos" con objeto de establecer por este procedimiento las bases de una nueva terapéutica, el Doctor Mattia Duque, espontáneamente se hizo inocular en el brazo izquierdo un suero canceroso.

El Dr. Duque conceptúa todavía prematuro el formular juicios acerca de las posibles reacciones del organismo y sobre el resultado final de la experiencia que, de ser confirmada la teoría de la transmisión implicaría una muerte lenta y atroz para tan valiente hombre de ciencia.



¡Esto sí es ser atento!

Entro a visitar a un amigo mío y antes de que pueda decirle nada, me ofrece pastillas de Panflavina. ¿por qué? porque se encontraba acatarrado y no quería que me contagiara. ¡Vea Vd., a esto llamo yo ser atento!

Pastillas de **Panflavina**

Evitan y curan las anginas. Preservan del contagio! Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original—Bayer.

"VICTORIA".—Publicidad.—SEVILLA

## "Actualmente—ha dicho Franco al vicealmirante Jaubert—no debemos un solo céntimo

Todo está pagado en primeras materias y especialmente en minerales de toda clase

El vice-almirante francés Joubert, que acaba de visitar la España Nacional, en la que ha sido recibido por el General Franco, ha hecho a su regreso, desde su residencia de vacaciones en Santas Marías del Mar, unas interesantes declaraciones a la prensa francesa. He aquí algunos de sus conceptos esenciales:

Acercas de los sentimientos que el General Franco profesa con respecto a Francia, he de afirmar, por haberlo manifestado él mismo, que no han cambiado. Su Estado Mayor los comparte. Sin embargo, él se pregunta cómo podrá reaccionar frente a la actitud de la masa española, que se da cuenta de los socorros, demasiado manifiestos aportados por Francia a los adversarios de la nueva España.

El almirante ha añadido: He recorrido todos los frentes y particularmente el del Norte. Los asturianos poseían un material de guerra igual por lo menos al de las fuerzas nacionales. Su moral debió hundirse por completo, es evidente, para que no pudieran resistir, provistos de tal armamento, y colocados en un terreno extremadamente difícil para el ataque.

Hay que señalar en el frente, una cosa notable: la economía de las municiones. Cuando los combates se apaciguan, no se producen ni fuego, ni fusilería ni cañonazos, más que sobre objetivos determinados. A propósito del material y de las municiones, el General Franco—añade el almirante—me precisó: "Actualmente, no debemos un solo céntimo; todo está pagado en primeras materias y especialmente en minerales de toda clase".

Llega a las playas de Cerdeña una estatua española mutilada :

Sassari.—Se ha encontrado después de una noche de un violento temporal en el mar, en la playa de Tremuaghes en la costa occidental de Cerdeña, una estatua de madera de 45 centímetros de altura a la que le falta el brazo izquierdo y la mano derecha.

Se trata de una admirable obra artística esculpida en los mínimos de talles, hasta el extremo de que sin pintura, al ser sacada del agua, y a pesar de las diversas mutilaciones, conserva una gran belleza.

Parece ser una obra española de fines del siglo XVI representando a San Francisco de Paula y se supone procede de la España-roja.

El lugar del duque de Windsor en la corte británica :

Londres.—Ha sido publicada la nueva edición del anuario de la nobleza británica correspondiente al año 1938 en el que se determina el lugar que corresponde al duque de Windsor en la Corte británica. Se le coloca en cuarto lugar o sea en la graduación especial de la familia Real a continuación del más joven de sus hermanos, es decir, después del duque Kent.

Por lo que respecta a la duquesa de Windsor, cuya posición especial había permanecido indeterminada hasta el momento presente, queda señalada en el octavo lugar en la graduación de las princesas reales. La duquesa de Windsor tendrá como precedentes por el consiguiente orden: La Reina Isabel, la Reina Madre, las dos princesitas hijas del Rey y la Reina, la princesa María, la duquesa de Gloucester y la duquesa de Kent.

Política demográfica y fecundidad latina :

Roma.—En la clínica de obstetricia del Policlinico durante las últimas 24 horas han tenido lugar ocho partos de gemelos: 16 niños han nacido vivos y en condiciones de vitalidad.

Estados Unidos abandonará su política de inhibición ante los acontecimientos de Europa y de otros continentes :

Washington.—El presidente Roosevelt ha declarado a los periodistas, que ha resuelto abandonar la política de inhibición ante los acontecimientos de Europa y de otros continentes, si los intereses americanos aparecen directa o indirectamente amenazados.

## El gobierno rojo prepara la fuga

Perpignan.—En Barcelona circula el rumor de que el gobierno tiene preparado, en una de las fincas del pueblo de Taradell, situado entre Balanya y Seva; todo lo necesario para fugarse en caso de verse obligado a ello. Se asegura también que en la finca mencionada se ha construido ex profeso un campo de aviación.

## La propaganda comunista en Bélgica para las brigadas internacionales.—Llegan a Madrid las Brigadas voluntarias belgas

Bruselas.—Principalmente en Hainaut, se está intensificando el reclutamiento de voluntarios para las Brigadas Internacionales de la España roja. La red comunista intensifica su propaganda y multiplica su reportajes sobre la España roja con el fin de restablecer la confianza y provocar un ambiente favorable a las Brigadas Internacionales; en tanto que la organización marxista prepara activamente el reclutamiento de voluntarios para reforzar las tropas rojas diezmadas ante Teruel. Se sabe que muchos voluntarios belgas han llegado ya a Madrid y el comité ha puesto a disposición de la organización una suma importante con objeto de reclutar voluntarios.

El jefe de reclutamiento, Bastien, oficial belga agregado al Estado Mayor de la Brigada Internacional, llegó a Bélgica, procedente de la España roja.

## ¡Español...!

Recuerda la ansiedad con que en tus años infantiles esperabas la FIESTA DE LOS REYES, y piensa que si tu ayuda, para muchos niños, sería triste esta fecha.

## El partido comunista continúa la persecución de la F. A. I.

Marsella.—Noticias últimamente llegadas de Barcelona dan cuenta de que la F. A. I. ha quedado completamente eliminada, subsistiendo únicamente en el mando económico de las colectivizaciones.

Las represiones contra los anarquistas han adquirido gran dureza. Durante los encarcelamientos se ha recogido por la policía gran cantidad de armas, aunque las halladas no representan ni la mitad siquiera de las que empleó la F. A. I. durante los sucesos en mayo. Entre los últimamente detenidos figuran Aurelio Fernández, que fué Consejero de la Generalidad y Dionisio Heróles, ex-director de Orden Público.

Se considera actualmente muy difícil que la F. A. I. pueda iniciar alguna acción contra los comunistas.

Siguen efectuándose detenciones por policías que los rojos dicen que son sujetos a las órdenes directas del Ministro de la Gobernación, pero que dependen en realidad del partido comunista. Los detenidos por este procedimiento, —o detenidos, pues hay entre ellos muchas mujeres— son conducidos a cárceles clandestinas, de las que funcionan seis en Barcelona. Es muy difícil que estos detenidos pasen a disposición de la policía, pues para ello se necesitan por lo menos un par de meses. En los registros, la finalidad principal que se persigue es la del robo, durando de seis a siete horas.

Nuevamente comienzan a repetirse los atracos; entre los de mayor cuantía últimamente registrados, hay que anotar el de los cobradores de la casa Godó y Cia. en el que se llevaron 85.000 pesetas y otro ocurrido en Hospitalet; diez o doce días más tarde en el que los atracadores se llevaron 100.000 pesetas.

El que con palabras o con actos, por leves que parezcan, dificulte o mine la unión de todos los españoles, está vendido al enemigo y merece la pena infamante reservada al espía y al traidor.

## Agricultores Industriales Comerciantes

Hasta fines de mes tenéis tiempo suficiente para renovar vuestras pólizas.—Consultad primas.—Nosotros os brindamos las más económicas con las máximas garantías, ya que todas nuestras pólizas están reaseguradas en la CAJA NACIONAL.

## "Mútua Patronal Castellana" Delegación de Zamora

Sociedad de Seguros Mútuos contra los Accidentes del Trabajo

DOMICILIO SOCIAL: Calle de Santa Clara, núm. 4, 2.º Teléfono, 1558 ZAMORA

## Banco Español de Crédito Sucursal de Zamora

Realiza todas las operaciones relacionadas con el

## Servicio Nacional del Trigo

Facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

Benavente  
Bermillo de Sayago  
Fermoselle  
Fuentesaúco  
Puebla de Sanabria  
Toro  
Villalpando  
Zamora

## SUCURSAL DE ZAMORA

Plaza de Sagasta, número 24 (ESQUINA A SAN GIL)

## Sección de Anuncios Económicos

### Dr. Población CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1.ª izquierda MADRID

Consulta de tres a seis  
Teléfono 43.256

Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a una.

Cura estómago e intestinos el ELIXIR SAIZ DE CARLOS

CLINICA MEDICA Enfermedades del aparato digestivo FRANCISCO PASCUAL TASCÓN

Carniceros 2 Zamora. Diarrea Corrientes (Paseo de San Martín)

Rayos X -1- -2- Rayos Ultravioleta Consulta diaria de once a una y de cuatro a seis

## La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros Fundada en 1864

Domicilio legal: VALLADOLID. Edificio de su propiedad, calle del General Mola, núm. 1

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos.

Subdirector en Zamora: EMILIO PRIET

Santa Clara 61 Teléfono, 1728

¡Viva el Generalísimo Franco!

### ¡ALTERCIO!

Con motivo del aumento de FUERZA que se está llevando a cabo en el TERCIO EXTRANJERO, se rebaja la estatura para ingreso en el mismo a 1,570 m., y la edad desde los 18 a los 40 años. NO SE NECESITA DOCUMENTACION.

### SE VENDEN

puertas y ventanas de derribo y un solar sitio céntrico, de 400 metros cuadrados.

Razón: Tres Cruces, "Villa Amelia"

VINO DE ALBILLO, CLARETE FINO DE MESA

Se vende, desde esta fecha, en la acreditada bodega de Francisco Pérez, calle de Baños número 8, al precio de 9'60 los 16 litros.

Horas de despacho, de 1 a 2.

HERALDO DE ZAMORA: Apart. 13

### SE VENDE

Un motor eléctrico de 12 H. P. Para informes en esta Administración.

### TRASPASO

Se traspasa camicería, en la calle de la Rúa, por no poderla atender. Sirve el local para cualquier otra industria.

Se dan facilidades de pago, y se cede económicamente.

Para tratar, con su dueño Leonardo Muriel, en Zamora, Explanada del Matadero número 6.

### EXTRAVÍO

Se ha extraviado una ternera, de pelo rojo y tres meses de edad. Se ruega a la persona que sepa su paradero, de razón en Zamora a don Victoriano Riesco, (carnicería).

ANIS BOMBITA, seco alta calidad RUTE

Quien niega su ORO a ESPAÑA mientras otros le dan su vida o la de sus hijos, no es español.

## Certificado de Penales

Para las licencias de caza y uso de armas, se adquieren con prontitud y economía, en la

Agencia de Negocios DE TOMAS CALVO San Torcuato, 63 ZAMORA

## Incidentes con motivo de la evacuación de heridos en la zona roja

### La actuación secreta y criminal de la masonería y el marxismo. Un atentado que fracasa milagrosamente

Salamanca.—Utilizando el servicio de correos inglés, establecido en todas las ciudades de Marruecos, han sido dirigidos desde Rabat, Casablanca y Sidi-Bel-Abbes Argelia, cuatro paquetes certificados a Tetuán, a nombre respectivamente de Su Alteza Imperial el Príncipe Muley Hassan, Jefe de nuestra zona, don Juan Benigbender, Alto Comisario, comandante Faura, interventor regional y comandante Montener, jefe accidental de Regulares y coronel Cebollino, jefe militar de Larache.

Los cuatro paquetes contenían bombas de trilita, preparadas con mecanismo eléctrico, para la explosión al abrirlos.

Fueron distribuidas en Tetuán a media tarde de hoy, por los carteos del correo inglés, sin que pudiera sospecharse por su apariencia exterior lo peligroso de su contenido.

La primera caja recibida, lo fue en la Intervención Regional, procediendo el comandante Faura a su apertura con extremas precauciones por haber advertido la forma extraña de su tapadera.

Inmediatamente avisaron a la Alta Comisaría, llegando la advertencia en el momento preciso en que el secretario particular, señor Jiménez Muro, iba a abrir la caja dirigida al Alto Comisario, llevándola él mismo entonces a los jardines cercanos, donde la depositó, hasta que fué retirada por un equipo de Artillería.

También hubo tiempo de retirar igualmente sin abrir, la dirigida a Su Alteza Imperial Muley Hassan

y Jefe de Regulares. Milagrosamente ha fracasado el intento criminal concebido y preparado en Rabat, capital del protectorado francés, por los elementos indeseables al servicio de la masonería internacional y de los frentes populares. El atentado responde sin duda a una vasta y tenebrosa organización de la que ya se ha recibido anteriormente anónimos para nuestras autoridades de la zona.

Se ha nombrado un juez especial que ha empezado en el acto sus actuaciones.

Es de lamentar el ambiente favorable que encuentran en los medios gubernamentales franceses de Rabat éstas maquinaciones y actos de piratería y de agresión contra las autoridades musulmanas y representantes de la acción protectora española.

Circulada rápidamente la noticia por Tetuán, acudieron multitud de personas de todas las clases sociales a manifestar al Alto Comisario su alegría por haber fracasado el atentado criminal, formándose esta tarde manifestaciones populares de protesta, que aclamaron ante su palacio al Príncipe Muley Hassan.

De todas las poblaciones de la zona a donde ha llegado la noticia, por los corresponsales de Prensa, se reciben constante y numerosos telegramas de felicitación y de protesta.

Muchacho... ¿tú no escribes a los Reyes? Si echas la carta en el buzón del Cuartel de Juventudes también te visitará a ti la Cabalgata de la Organización Juvenil.

### Habla el General Queipo de Llano

Buenas noches, señores. Dijo el ilustre general del Ejército del Sur, y comenzó su charla refiriéndose primeramente a Francia y a su situación grave por la que atraviesa en estos momentos, con motivo de la declaración de la huelga general de los empleados de servicios públicos de París.

Dice que por esta causa, Francia, una gran población de tres o cuatro millones de habitantes, se ve privada en estos momentos de los artículos imprescindibles de la alimentación y de todos los medios de transporte urbano, solamente porque media docena de dirigentes marxistas se han empeñado en provocar este conflicto, obedeciendo órdenes directas de Moscú. Dice que tiene la plena convicción de que el mismo Chautemps no está ni mucho menos de acuerdo con los rumbos que han tomado los acontecimientos y que la masa ciudadana francesa, y recalca que la francesa, porque la otra, la marxista, no tiene nacionalidad reconocida por su odio profesado a la patria, que la masa ciudadana francesa, está contra este criminal atentado de subvenir al país en el caos de la anarquía y la revuelta huelguística en que quieren sumir a los comunistas que parecen ser en esta ocasión los principales agitadores.

Luego dice que no comprende ni le cabe en la cabeza, cómo pueden gobernar al lado de esos forajidos los más acendrados patriotas, sin hacer-se solidarios de la política revolucionaria de crimen que realizan los marxistas.

Después, hace referencia a viso destacados políticos rojos, como Cot, Blum, Delbos, etc., diciendo lo que cada uno significa para la desgracia de Francia.

Termina su tema de la Francia, al borde del precipicio, aludiendo a la ayuda no sólo de material de guerra de todas las clases, sino del envío de soldados y oficiales franceses a la España roja, demostrando así una vez más su cooperación directa en la guerra que en nuestro territorio se está teniendo.

Luego pasa a ocuparse de la defensa de Teruel, comentando las noticias de la prensa y de las emisoras rojas y los partes de guerra del llamado Ministerio de Defensa, haciendo resaltar las continuas contradicciones de éstos como una prueba más de su insinceridad y de su cinismo mentiroso, para pretender hacer creer que siguen dominando sobre Teruel, cuando Teruel en realidad les está resultando ya demasiado caro.

Después y por último, da cuenta de las últimas noticias recibidas de la defensa de la ciudad aragonesa y de los triunfos recientes conseguidos por las columnas de socorro, dando así por terminada su charla.

Si eres buen ESPAÑOL debes ayudar a tu PATRIA participando en la REQUISITA DE CHATARRA.

## La ofrenda de ayer al Apóstol Santiago

Leída por el Secretario General del Estado en el acto celebrado en Santiago

"Glorioso Apóstol Santiago, Patrón de España: La Historia de nuestra Patria, tan regia, tan intensa y llena de acontecimientos rotundos y decisivos que variaron el curso de mundo, que ambraron la civilización extendida hoy a través de grandes continentes, hasta la legaña en los confines orientales del Asia, donde nuestras misiones trabajan, y donde se confunden los caminos de Oriente y Occidente, está unida íntimamente, sustancialmente a la fe que Tú nos predicaste. El alma, el aliento espiritual que movió a una raza de tantos sabios y de héroes a la conquista del mundo, fué la llama de la Fé Católica, Apostólica y Romana, que tuvo sus albores en la redención del género humano, por el sacrificio consciente de Jesucristo Nuestro Señor, y que al cabo de persecuciones y de luchas sin cuento, se asienta en el centro de la civilización occidental, ganando a su doctrina del amor al prójimo, de servicio a Dios, a los gentiles y a los bárbaros, que humanizando su primitiva rudeza, dieron de sí a más de uno de los más ilustres varones que fueron sostén y gloria de tan clara doctrina.

Ni los heresiarcas ni los materia listas, ni los que cegados por su soberbia, pensaron sinceramente en la posibilidad de un mundo sin fé, regidos por principios morales y filosóficos en apariencia abstractos, pero con descendencia de la femis ma, y a ella hubieran de acudir como guía para ser interpretados; ni las sectas incompatibles en su disciplina con la dignidad y virtudes del hombre, ni las comunidades raciales llenas de rencor a la doctrina que señaló en su propio solar el camino de perfección que ellos no supieron ver, cegados por la codicia de sus magnates y a la soberbia de sus dignatarios; ni las nuevas formas descarnadas y cini-

cas de la gran conjura que artemente primero, y en acción de gracias después, utilizaron el hambre y la miseria y la injusticia social, y aún las provocaron, avivando rencores no han podido destruir ni detener en su camino a la doctrina eminentemente humana, plena de espiritualidad, de ansia de verdadera perfección, modesta y abnegada que Tú nos predicaste.

Jesucristo, el proto-mártir, el mártir voluntario, que era Dios, y no quiso apartar de sí el martirio, fué el que marcó con su propia sangre el camino de perfección a los mártires que le siguieron y a los de hoy.

Estos que conscientemente, hacen profesión de su fe en el nuevo rumbo de las cosas, y aquellos, que sin perder su dirección y su voluntad de obrar, conllevar una difícil situación sin mengua de su fé y de su honor para desquitarse después de su inacción y los mártires inocentes, sorprendidos y sacrificados sin ocasión de tomar partido, son flores de este martirologio y son ellos los que inspirados en su doctrina hacen la España de ahora nueva y antigua; antigua en la tradición, en la unidad espiritual, en su dignidad imperial, que parecía nueva en recitificación de pasados errores, nueva porque sentiría con más fé y con más verdad la religión de Cristo; nueva porque ha de ser más humana y ha de asentar una justicia de masas y de bienes en su suelo, y nueva también porque ha aprendido a no transigir con los oportunistas y con los logreros, ni con los prevaricadores en materias o ideales en provecho propio, ni con los enemigos por encubiertos que se hallen.

Ellos, los mártires, hacen la España que siente la superioridad de sus acciones y de su destino, la que a la luz de la fé que ha de unirnos orientan nuestras conciencias

e iluminan nuestras victorias hacia el bienestar de los españoles, devolviéndoles los bienes espirituales de que les desposeyeron los que querían convertirle en pueblo indigno, marcado con el hierro de la esclavitud, a la España que ha de ocupar en la Historia de la civilización el preeminente lugar que nos marcó el destino.

Hoy hace más de un lustro, Santo Apóstol, en que la España oficial se alejó de Ti y de cuanto representas; más de un lustro en que la conciencia de los españoles no pudieron ser representadas colectiva y protocolariamente en las ofrendas instituidas por antiguas y sabias disposiciones.

Durante este tiempo, desfilaron por Tú maravilloso templo ilustres varones, que en representación de la conciencia nacional, difusa, pero unida en su fé, te recogió para darle cauce esta Archicofradía, y vinieron a hacerte en nombre de los españoles, de los verdaderos españoles, la ofrenda tradicional que por toda España comprometieron hace siglos los hombres que la re presentaban; ofrenda pobre, modesta, como la religión verdadera que tuvo en un portal su primer templo; pero con creación de otra espiritual, signo material de una ser vidumbre gloriosa y que honra a quien la ejerce por que es divina, y hoy el Gobierno de España, con tinuando el camino que en 25 de Junio marcó nuestro glorioso Caudillo, repite y continúa este homenaje a quien ha representado siempre en la más pura esencia de las virtudes nacionales, al inspirador de las gestas de la raza, al glorioso Santo que trajo a España la doctrina de Cristo, y después sus propias reliquias, siendo en todo tiempo animador y símbolo de su grandeza no se inmutaron tan claros que me precedieron ante la grave situación que atraviesan, rememoraron todos los tiempos en que después de aparición casi milagrosa del Sepulcro, tanto tiempo oculto, que contenía tan preciado tesoro de la Santa Reliquia por todas partes se iba a Santiago; había varias sendas en el Sur de Francia con sus pasos por el Pirineo, según el lugar de donde viniesen, los romeros de todas partes del mundo que acudían a Compostela, a sentir más cerca la es-

trella de la fé en el propio lugar elegido por su adalid.

Recordaron todos aquella gran corriente de fé católica y las sucesivas, mutación del templo hasta albergan la forma externa de tal devoción esta admirable obra que es hoy joya artística de España y de la ciudad compostelana, pero ninguno perdió el ánimo, todos comprendieron que la fé de los españoles no cabía en un templo y se extendía por toda España, guarda ba en el fondo de los corazones como semilla fecunda que había de germinar más tarde en la gloriosa gesta que hoy presenciamos. Unos pusieron su confianza en la mujer española, tesoro de fé y de firmeza en cuantas vicisitudes atravesó la patria, otros en la juventud generosa y abnegada que iniciaba el momento de liberación y todos comprendieron que estos eclipses que parecen sufrir la marcha de la propagación de la fé católica triunfal a veces, y continúa siempre en la eternidad del tiempo, son un alto aparente en el camino, pero en el fondo un profundo recogimiento, donde se encuentra la energía interna que ha de desarrollarse más tarde en una acción futura donde se depura la conciencia colectiva de sus errores y señala asimismo su apartamiento pasado del único camino del bien y, lo mismo que las nubes que ocultan el sol sirven para mejor mostrar después su luz esplendorosa, el llamado período de meditación y de vergüenza había de dar lugar a la reaparición de un pueblo sano, virtuoso y fuerte, decidido a marcar en lo futuro los rumbos de su propio destino.

No desmentiste, Santo Apóstol, aquellas esperanzas y oíste sus invocaciones y he aquí hoy proster nado una nación en lucha por su fé, por sus ideales, de los que tú reiteradamente, fuistes símbolo, y decidida por la sangre de aquellos mártires que con su ejemplo nos impone una conducta de austeridad digna de no transigir con los enemigos de la tradición de nuestra unidad y de nuestra grandeza y a ser la España Única, Grande y Libre de la fé que fué guía y ley de nuestros mayores y que vienen a rezar ante tí y a hacerte este homenaje de divina servidumbre con que quiere honrarse.

### En brevísimo plazo podremos abrazar a los defensores de Teruel

Las perspectivas, son hoy halagüeñas

Rápida ha de ser la impresión de hoy, porque son oro los minutos al teléfono de campaña en el frente de Teruel, en el que nuestras fuerzas maravillosas han logrado en la jornada de hoy hundir primero y romper después la resistencia desesperada del ejército marxista. Será preferible, por un día más, que oigais las palabras del propio general que dirige las operaciones y que ante un grupo de militares y paisanos no ha podido ocultar su íntima, su enorme satisfacción al concluir la maravillosa jornada, una vez más pródiga en episodios de todos los calibres, que año de sendas victorias a la cadena interminable con que se está tejiendo la reconquista triunfal. Ha dicho el general:

"La impresión de conjunto al final de la jornada de hoy, es que nuestras tropas han logrado una mejor y más rápida progresión de la que podíamos suponer. El enemigo ha sufrido un desgaste terrible y algunas de sus brigadas han sido ya eliminadas del campo de batalla, mientras nuestros soldados han experimentado, por fortuna, el mínimo desgaste con el menor número de bajas. El tremendo esfuerzo realizado en el día de ayer, es comparable al de los albañiles que hubieran picado terriblemente un muro, muro que hoy ha quedado hundi do y roto por numerosos sectores del frente.

Las dos alas de nuestro Ejército, han progresado mucho más que ayer, porque el enemigo no ha podido ofrecer aquella resistencia y éstas son las mejores consecuencias: Por el ala izquierda, han rebasado el cruce de la carretera de Celadas y el pueblo de Consud, que virtualmente está en nuestro poder, y en un brioso empuje se han apoderado de una posición admirablemente defendida por el enemigo, que tenía allí emplazadas 28 ametralladoras y que se llama "El Trinchero".

Los infantes españoles, en un golpe de audacia han desalojado de ella a los rojos después de hacerles tremenda carnicería. Entre tanto, el ala derecha ha seguido progresando rápidamente, casi con el mismo ritmo que el ala izquierda, luego de rebasar el pueblo de Campillo, continuando su avance. Estas fuerzas, dotadas de un espíritu admirable, luego de tomar Campillo, han girado sobre sí mismas, envolviendo al enemigo, co-

pando un puesto de mando y haciendo prisionero a su general con todo el Estado Mayor y numerosos jefes oficiales con más de 300 hombres, todos los cuales han quedado prisioneros.

Por el centro, gracias a estas admirables progresiones de las alas, nuestras fuerzas también han continuado su avance. Las dos flechas de los dos que van a converger en Teruel han ido más allá de cuando preveíamos, y los rojos, aunque han hecho alguna resistencia, no han podido contrarrestar nuestro empuje.

Han actuado nuestros tanques... una sección de ellos ha hecho frente a cuarenta tanques enemigos, entablándose un verdadero duelo entre esta clase de armas quedando cuatro tanques rusos fuera de combate y nuestro poder.

En el aire, la aviación ha tenido un destacadísima actuación, bombardeando con gran precisión aquellos núcleos y concentraciones donde el enemigo aspiraba a resistir. Mediada la mañana, se ha entablado un combate aéreo y han caído ocho aparatos enemigos sin que a nosotros nos hayan derribado ninguno. Uno sólo ha sido tocado, y el piloto ha podido tomar tierra en nuestras líneas sin novedad.

La impresión es tan inmejorable que pensamos que esto irá demasiado de prisa. El enemigo acusa el enorme quebranto y está persuadido de que conseguiremos el contacto con Teruel en un plazo brevísimo.

Las tropas de tierra han tenido una actuación decisiva y magnífica, y entre las bajas han sido muy escasas, mientras que el enemigo ha tenido que retirar sus elementos de choque que muchos de sus batallones quedaron triturados y en algunos sectores han emprendido una verdadera fuga.

Las perspectivas, por lo tanto, a las horas próximas, son halagüeñas. Yo, ante el esfuerzo de mis soldados ante la maravillosa actuación de altileros y aviadores, no tengo más remedio que felicitar y felicitar este Ejército, que cuenta con elementos tan maravillosos. Cierra el día los augurios más halagüeños, de fe y confianza en Dios y pienso si las horas próximas son tan precipias como las pasadas, en brevísimo plazo podremos abrazar a los héroes defensores de Teruel!"

SPECTATOR.

### Más de las operaciones en Teruel

Zaragoza.—Después de la conquista de alturas y posiciones importantes por las fuerzas nacionales, la resistencia de los rojos en los alrededores de Teruel se debilita por momentos.

### Se reúne la Diputación de las "Cortes"

Barcelona.—Se ha reunido la Diputación Permanente de las Cortes Comision de Gobierno interior de los farantes de Barcelona. Los reunidos acordaron pedir al desgobierno medio millón de pesetas para regalar tabaco a los milicianos en nombre de las Cortes.

### Incidentes con motivo de la evacuación de heridos en la zona roja

Perpignan.—Anoche llegaron a Barcelona once trenes con heridos procedentes del frente de Aragón. En los medios de la Generalidad se dice que una cifra de conyoes, doble que la anterior, llegó a Tarragona y Castellón.

Siete compañías de Guardias de Asalto ocupaban la estación férrea y sus alrededores. Algunos trenes siguieron viaje a Sabadell.

Se informa que la llegada de los convoyes de heridos han dado lugar a incidentes, cuyo alcance se desconoce de momento.

La prensa italiana elogia la representación de "La niña boba" de Lope de Vega : : : :

Roma.—Todos los diarios italianos comentando la primera representación de "La niña boba" de Lope de Vega, que tuvo lugar en esta ciudad, dedican grandes elogios al espectáculo del cual se han dado estos días nuevas representaciones. La obra del gran comediógrafo español aparecerá en el próximo año en la escena lírica italiana con el carácter de nueva ópera del reputado compositor Wolf Rerrari.

El principal papel ha sido desempeñado por Pilarín Muñoz, primera

actriz del Lara de Madrid, que constituido una verdadera revelación para el público romano que la cionó constantemente incluso en escena. Los demás papeles han desempeñado por las señoritas Luz Muñoz, Marga Montaña, los señores Valentín, Cubillas, tes, Condorelli y Leonetti, bajo la dirección de Antón Cullio Bragaglia.

Inglaterra no acepta el infante oficial japonés : : : : :

Tokio.—El embajador de la Gran Bretaña, visitó esta mañana al ministro del Exterior, señor Hirota, para informarle que tras la lectura del informe japonés contenido en la respuesta a Londres, se veía la obligación oficial de comunicarlo al Gobierno japonés que la explicada por éste al incidente de la bandera inglesa "Lady Birth", no pudo ser aceptada.

El Gobierno británico se muestra partidario de la publicación total del comunicado japonés, pero el Gobierno de Tokio no comparte este criterio.

Se prevén nuevas dificultades en este estado de cosas.

HERALDO DE ZAMORA: Aparte

EN paseos, trenes, salones de té, tertulias hogareñas, locutorios conventuales, en las «clases de labor» de Colegio, **deben**—deber casi sagrado—trabajar sin descanso en la «campaña para abrigo del combatiente» las agujas tejedoras de las mujeres españolas.